

VILLES INTELLIGENTES INCLUSIVES

PEOPLE-CENTERED SMART CITIES



GRANDS TEMOINS – KEYNOTE SPEAKERS

Clément Beaune

Clément Beaune est secrétaire d'État auprès du ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, chargé des Affaires européennes, après avoir été conseiller spécial auprès du Président de la République française sur les questions européennes. Il est diplômé en Sciences politiques et de l'Ecole Nationale d'Administration.

Clément Beaune is Secretary of State delegated to the Minister of Europe and Foreign Affairs, in charge of European Affairs, after having been special advisor for the President of the French Republic about European Affairs. He graduated in Political Sciences and from the French National School of Administration (ENA).

Franck Riester

Franck Riester est Ministre délégué auprès du ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, chargé du Commerce extérieur et de l'Attractivité. Il a auparavant été Ministre de la Culture et député de Seine et Marne. Il est diplômé en sciences économiques et commerciales.

Franck Riester is Minister delegated to the Minister of Europe and Foreign Affairs, in charge of Foreign Trade and Attractivity. Previously, he has been Minister of Culture and Member of French Parliament for Seine et Marne. He graduated in Economic sciences.

Jean Rottner

Jean Rottner est Président de la Région Grand Est depuis 2017. Il est également premier adjoint à la mairie de Mulhouse et conseiller communautaire de Mulhouse Alsace Agglomération. Il a été maire de Mulhouse de 2010 à 2017 et vice-président du Conseil Régional d'Alsace Champagne-Ardenne Lorraine. Il est président de la Fédération des agences d'urbanisme (Fnau). Il est médecin urgentiste de formation.

Jean Rottner is President of the Greater East Region since 2017. He is also first deputy-mayor of Mulhouse and elected representative of the Agglomeration Mulhouse Alsace. He has been mayor of Mulhouse from 2010 to 2017 and vice-president of the Regional Council of Alsace Champagne-Ardenne Lorraine. He is president of the French network of urban planning agencies (Fnau). He is Doctor of medicine.

Maimunah Mohd Sharif

Maimunah Mohd Sharif est directrice exécutive de l'agence onusienne ONU-Habitat depuis 2017. Elle est une femme politique malaisienne et a été maire du Conseil municipal de l'île de Penang, en Malaisie.

Maimunah Mohd Sharif is executive director of the UN agency UN-Habitat since 2017. She is a Malaysian politician woman and she has been mayor of the municipality council of the Island of Penang in Malaysia.

INTERVENANTS TABLES RONDES – ROUND TABLE SPEAKERS

Rafael Tuts

Rafael Tuts est directeur de la division des Programmes d'ONU-Habitat, basée au siège à Nairobi au Kenya. Il supervise le travail de sept branches thématiques et de quatre offices régionaux d'ONU-Habitat. Avant de rejoindre ONU-Habitat en 1995, il a travaillé pour le Département d'Architecture, Urbanisme et Planification de l'Université de Louvain en Belgique et pour l'Unité de Recherche et Développement du Logement de l'Université de Nairobi.

Rafael Tuts is director of the division of Programs of UN-Habitat, based on the headquarter in Nairobi in Kenya. He monitors the work of the seven thematic divisions and four regional offices of UN-Habitat. Before joining UN-Habitat, he worked for the Department of Architecture and Urban Planning of the University of Leuven in Belgium and for the Unit of Research and Development of Housing of the University of Nairobi.

Carlos Moreno

Carlos Moreno est professeur des universités colombien, expert et chercheur sur les villes et territoires. Pionnier de la ville intelligente, il conseille de nombreuses collectivités et est notamment conseiller ville intelligente de la Ville de Paris. Il dirige la chaire ETI « Entrepreneuriat, Territoire, Innovation » de l'IAE de l'Université Paris Sorbonne. Il a publié de nombreux livres sur les smart city et a reçu en 2021 le prix de l'Obel Awards.

Carlos Moreno is a Colombian university Professor, expert and researcher on cities and territories. He is a pioneer of the smart city, he advises several collectivities and is advisor on smart cities at the Municipality of Paris. He heads the University chair ETI « Entrepreneurship, territories, innovation » of the IAE of the Paris-Sorbonne. He published many books about smart cities and has received in 2021 the Obel Awards price.

Octavi de la Varga

Octavi de la Varga est Délégué général de Métropolis, l'association mondiale des grandes métropoles, lieu de convergence sur la gouvernance métropolitaine qui réunit 138 collectivités. L'association est basée à Barcelone. Octavi de la Varga a auparavant travaillé à la Diputacio de Barcelone et enseigné. Il est diplômé en Relations internationales.

Octavi de la Varga is General delegate of Metropolis, the world association of large metropolises, the place of convergence about metropolitan governance that gathered 138 collectivities. The association is based in Barcelona. Octavi de la Varga has previously worked to the Diputacio of Barcelona and has taught. He graduated in International Relations.

Pierre-Louis Rolle

Pierre Louis Rolle est directeur des programmes « Société numérique et Nouveaux liens, Nouveaux lieux » de l'Agence nationale pour la Cohésion des territoires (ANCT) qui met en œuvre les programmes de développement territorial portés par le gouvernement français. Pierre Louis Rolle est diplômé en sciences sociales.

Pierre-Louis Rolle is director of the French program "Digital society and new links, new places" of the French National agency for Cohesion of territories (ANCT) that implements programs of territorial development carried by the French government. Pierre-Louis Rolle graduated in Social sciences.

Philippe Froissard

Philippe Froissard est Chef d'unité « Futur urbain et systèmes de mobilité » à la direction générale Recherche et Innovation et directeur général de la mission « 100 villes climatiquement neutres et intelligentes » à la Commission Européenne. Il a auparavant occupé plusieurs postes d'ingénieur. Il est docteur en physique nucléaire.

Philippe Froissard is Chief of unit "Urban future and mobility systems" at the General Direction of Research and Innovation and he is General Director of the mission "100 climate-neutral and smart cities" at the European Commission. He previously held several positions as engineer. He has a PhD in nuclear physics.

Jacques Oberti

Jacques Oberti est maire d'Ayguevives et Président de la communauté d'agglomération du SICOVAL. La communauté a été pionnière dans le développement de stratégies numériques inclusives. Jacques Oberti est membre de l'association Les Interconnectés.

Jacques Oberti is Mayor of Ayguevives and President of the community of agglomeration the SICOVAL. The community has been pioneer in the development of inclusive digital strategies. Jacques Oberti is a member of the association Les Interconnectés.

Caroline Zorn

Caroline Zorn est docteure en droit, avocate et spécialiste du numérique. Elle est adjointe à la mairie de Strasbourg et vice-présidente la Métropole de Strasbourg en charge de l'enseignement supérieur, recherche, vie étudiante, métropole numérique et innovante. Caroline Zorn est membre de l'association Les Interconnectés.

Caroline Zorn is doctor in Law, lawyer and digital specialist. She is deputy-mayor of the municipality of Strasbourg and vice-president of the Metropole of Strasbourg in charge of higher education, research, student life, digital and innovation. Caroline Zorn is a member of the association Les Interconnectés.

Jiri Bouchal

Jiri Bouchal est conseiller Smart City dans la ville de Pilsen (République Tchèque) consultant senior chez IS-practice et co-fondateur et CEO de InnoConnect, une start-up logicielle avec une vaste expérience en tant qu'analyste d'affaires et de transformation numérique. Il est diplômé en Droit et en Études européennes.

Jiri Bouchal is a Smart City advisor of the Pilsen City (Czech Republic), senior consultant at IS-practice and CEO at InnoConnect, a software start-up with extensive experience as business analyst and digital transformation. Jiri graduated in Law and in European Studies. He graduated in Law and European studies.

Michael Donaldson

Michael Donaldson est Commissaire pour l'innovation numérique de la Ville de Barcelone. La Ville a été pionnière dans la transformation digitale. Il a auparavant occupé différents postes en collectivités et institutions publiques. Il est diplômé en droit et administration publiques.

Michael Donaldson is Chief officer for digital innovation of the Municipality of Barcelona. The City has been pioneer in digital transformation. He has previously held several positions in collectivities and public institutions. He graduated in Law and Public administration.

Elkin Velasquez

Elkin Velasquez est directeur d'ONU-Habitat pour la région Amérique latine et Caraïbes, basé à Rio de Janeiro. Il a auparavant travaillé au sein d'ONU-Habitat sur la planification régionale et métropolitaine et sur la gouvernance urbaine. Il est Docteur en philosophie de l'Université de Grenoble et diplômé de l'Ecole Nationale d'Administration.

Elkin Velasquez is director of UN-Habitat for the region of Latin America and Caribbean, based in Rio de Janeiro. He has previously worked at UN-Habitat on regional and metropolitan planning and on urban governance. He is doctor in philosophy from the University of Grenoble and graduated from the French National School of Administration.

Philippe Le Grand

Philippe Le Grand est Président d'Infranum le comité stratégique de filière des infrastructures numériques depuis 2021 après en avoir été vice-président. Infranum fédère des entreprises de toute taille autour des enjeux du secteur : formation, action internationale.... Il est vice-président de l'entreprise NomoTech après avoir travaillé en collectivité sur les stratégies numérique. Il est diplômé en ingénierie des communications électroniques.

Philippe Le Grand is President of Infranum, the French strategic comity of the sector of digital infrastructures, since 2021 after having been the vice-president. Infranum federates a wide range of companies on the stakes of the sector: skill, international actions... He is also vice-president of the NomoTech company after having worked in municipalities on digital strategies. He graduated in Engineering of electronic communications.

Luc Gnacadja

Luc Gnacadja est un architecte béninois et le président-fondateur de Gouvernance & Politiques pour le Développement Durable (GPS-Dev). Il a été ministre de l'Environnement l'Habitat et de l'Urbanisme du Bénin de 1999 à 2005 et a été Secrétaire exécutif de la Convention des Nations Unies sur la lutte contre la Désertification (UNCCD 2007-2013).

Luc Gnacadja is a Beninese architect and the president-founder of Governance and Politics for Sustainable Development (GPS-Dev). He is a former minister of Environment Housing and Urban Planning of Benin from 1999 until 2005 and has been Executive Secretary of the United Nations Convention to Combat Desertification (UNCCD 2007-2013).

Amanda Flety

Amanda Flety travaille au sein de Cites et Gouvernements Locaux Unis, l'association mondiale des autorités locales basée à Barcelone comme coordinatrice du comité pour l'inclusion sociale, la démocratie participative et les droits humains. Elle a travaillé auparavant en collectivité locale en France. Elle est diplômée en urbanisme et géopolitique.

Amanda Flety works at United Cities and Local Governments, the worldwide association of local authorities based in Barcelona as coordinator of the Committee on social inclusion, participatory democracy and human rights. She worked previously in local authorities in France. She graduated in Urban planning and Geopolitics.

Pontus Westerberg

Pontus Westerberg est chargé de gestion du programme Technologies et innovation à ONU-Habitat, basé à Barcelone. Il est co-fondateur de l'Accélérateur des technologies d'innovation des Nations Unies pour les villes et également responsable technique des villes intelligentes. Il est diplômé en Economie et Développement international.

Pontus Westerberg is in charge of the management of the program Technologies and Innovation at UN-Habitat, based in Barcelona. He is co-founder of the Accelerator of Technologies and Innovation of the United Nations for cities and also technical responsible for smart cities. He graduated in Economy and International development.

Eddy Hartog

Eddy Hartog est Chef d'unité Technologies et communautés intelligentes à la DG Connect de la Commission européenne. Il a auparavant exercé d'autres postes de chef d'unité et d'administrateur au sein de la Commission européenne pour les mobilités intelligentes, et pour les relations internationales. Il est diplômé en Economie et en Sciences politiques.

Eddy Hartog is Chief of unit Technologies and smart communities at the General Direction Connect of the European Commission. He held previous positions as chief of unit and administrator at the European Commission for smart cities and international relations. He graduated in Economy and in Political sciences.

Jacques Beltran

Jacques Beltran est vice-président Public services de Dassault systèmes et responsable du développement international auprès des villes, administrations nationales et donneurs d'ordre public. Le groupe propose des solutions collaboratives basées sur le déploiement d'univers virtuels et est présent dans 140 pays. Jacques Beltran a auparavant travaillé au sein de la Région Ile-de-France et du groupe Alstom. Il est diplômé en Management et Macroéconomie.

Jacques Beltran is vice-president of Public services at Dassault Systems and responsible of international development for cities, national and public administrations. The group proposes collaborative solutions based on the deployment of virtual univers and is located in 140 countries. Jacques Beltran has worked at the Ile-de-France Region and the Alstom group. He graduated in Management and Macroeconomy.

Leonardo Ebner

Leonardo Ebner est conseiller politique pour l'emploi et les services publics au Conseil des Communes et Régions d'Europe (CCRE-CEMR), la plus ancienne et la plus large association représentant les gouvernements locaux et régionaux européens. Auparavant, il a travaillé à la Commission européenne. Il est diplômé en Philosophie et en Sciences politiques.

Leonardo Ebner is political advisor for employment and public services and the Council of European Municipalities and Regions (CEMR-CCRE), the oldest and widest association representative for European local and regional governments. Previously he has worked at the European Commission. He graduated in Philosophy and Political sciences.

Karine de Fremont

Karine de Fremont est directrice du pôle « transition urbaine et mobilité » au sein de l'Agence Française de Développement où elle a auparavant occupé divers postes. Institution financière publique et solidaire, l'AFD met en œuvre la politique de développement de la France. Elle finance et accompagne des projets qui améliorent concrètement le quotidien des populations, dans les pays en développement, émergents et l'Outre-mer.

Karine de Frémont is director of the division "urban and mobility transition" within the French Development Agency where she held previously different positions. As a financial and solidary institution, AFD implements the politics of development of France. It finances, support various projects that improve concretely the daily-life of population, in in development, emerging countries and over-seas.

Hugues Aubin

Hugues Aubin est fondateur du Climate change Lab, co-fondateur et administrateur du Réseau Français des Fablabs et Makers Nord Sud, après avoir travaillé au sein de la ville et métropole de Rennes sur les transformations numériques. Il promeut la création de communs numériques.

Hugues Aubin is founder of Climate Change Lab, co-founder and administration of the French Network of Fablabs and Makers North South, after having worked within the city and metropolis of Rennes on digital transformation. He promotes the creation of digital commons.

Gérard Wolf

Gérard Wolf est depuis 2016 Fédérateur Ville Durable à l'International auprès du ministre de l'Europe et des affaires Etrangères. Il préside également la Task Force Ville durable du Medef International. Il a auparavant occupé plusieurs postes dans le corps préfectoral et à Electricité de France (EDF). Il est diplômé en Agronomie et Sciences politiques.

Gérard Wolf is since 2016 Federator for Sustainable Cities for the Minister of Europe and Foreign Affairs. He also chairs the Task Force Sustainable City of the Medef International. He held several positions in ministerial cabinet and in Electricité de France (EDF). He graduated in Agronomy and the Political Sciences.

Franckie Trichet

Franckie Trichet est adjoint à la maire de Nantes et vice-président de la métropole de Nantes en charge de l'innovation et du numérique. Il est Président de l'association Les interconnectés et membre de l'Association internationale des maires francophones (AIMF). Titulaire d'un doctorat il est enseignant-chercheur à l'Université de Nantes sur l'informatique et l'ingénierie des connaissances.

Franckie Trichet is deputy-mayor of Nantes and vice-president of the metropole of Nantes in charge of Innovation and Digital. He is president of the association Les Interconnectés and a member of the International Association of Francophone Mayors (AIMF). He has a PhD and is teacher-researcher at the University of Nantes on Digital and Knowledge engineering.

Patrick Chaize

Patrick Chaize est sénateur de l'Ain depuis 2014, il préside au Sénat le groupe d'étude numérique et a été rapporteur récemment de la loi REEN, visant à réduire l'empreinte environnementale du numérique. Il a été également maire de Vonnas.

Patrick Chaize is a senator, Member of the Parliament since 2004, he chaired at the Senat the digital study group and has been rapporteur recently on the Act REEN that aims to reduce the environmental impact of digital. He has also been mayor of Vonnas.

Katja Schaeffer

Katja Schaeffer est conseillère inter-régionale à ONU-Habitat, basée au siège à Nairobi. Elle est en charge du programme « people-focused smart cities » et UNITAC Hambourg. Elle a auparavant été chargée de mission sur les établissements humains au sein d'ONU-Habitat. Elle est diplômée en Architecture et planification.

Katja Schaefer is inter-regional advisor at UN-Habitat, based at the headquarters in Nairobi. She is in charged of the program « People-focused smart cities » and UNITAC Hambourg. She has been previously in charge of a mission on human establishment within UN-Habitat. She graduated in Planning and Architecture.

Carlos Morais Pires

Carlos Morais Pires est membre du cabinet de Mariya Gabriel, la Commissaire européenne en charge de l'Innovation, la recherche, la culture, l'éducation et la jeunesse.

Carlos Morais Pires is member of the cabinet of Mariya Gabriel, the European commissioner in charge of innovation, research, culture, education and youth.

Lacina Koné

Lacina Koné est depuis 2019 directeur exécutif de Smart Africa, l'Alliance créée pour la transformation numérique de l'Afrique et qui vise à rapprocher les Etats membres et le secteur privé autour d'initiatives concrètes. Il a été auparavant conseiller du premier ministre ivoirien en charge de l'économie numérique et de la réforme informatique. C'est un professionnel des TIC qui a effectué une partie de sa carrière au sein de grandes entreprises.

Lacina Koné is since 2019 executive director of Smart Africa, the Alliance created for the digital transformation of Africa and that aims to gather the members states and the private sector on concrete initiatives. He was before advisor of the Ivorian prime Minister in charge of digital economy and the informatic reforms. He is a professional of ICT and he spent a part of his career within large companies.

Jan Olbrycht

Jan Olbrycht est député européen, représentant de la Pologne. Il est fondateur et président de l'Intergroupe urbain du Parlement européen. Il a auparavant été maire de Cieszyn, vice-président de l'association des villes polonaises, vice-président du conseil des communes et régions d'Europe (CCRE-CEMR). Il est docteur en Sociologie.

Jan Olbrycht is Member of the European Parliament, representative of Poland. He is founder and president of the Urban Intergroup of the European Parliament. He has been Mayor of Cieszyn, vice-president of the association of the polish cities, vice-president of the Council of European Municipalities and Regions (CEMR-CCRE). He is doctor in Sociology.

EQUIPE PROJET DE LA CONTRIBUTION FRANCAISE - FRENCH CONTRIBUTION ORGANIZATION TEAM

Brigitte Bariol-Mathais

Brigitte Bariol-Mathais est Déléguée générale de la Fédération Nationale des Agences d'Urbanisme (Fnau) qui assure également la coordination du Partenariat Français pour la Ville et les Territoires (PFVT) plateforme multi-acteurs en préparation des Forums Urbains Mondiaux d'ONU-Habitat. Architecte Urbaniste Générale de l'Etat, Brigitte Bariol-Mathais est diplômée en Urbanisme Aménagement et en Architecture.

Brigitte Bariol-Mathais is General Delegate of French network of urban planning agencies (Fnau) that has in charge the coordination of the French Partnership for Cities and Territories (PFVT) multi-stakeholders platform in preparation of the World Urban Forum of UN-Habitat. General Urban-planner Architect of State, Brigitte Bariol-Mathais graduated in Urban Planning and Architecture.

Luc Belot

Luc Belot est Directeur général délégué Grand Projets du Groupe Réalités, groupe de réalisation de projets urbains et de services qui a placé l'intelligence des territoires au cœur de son activité. Il a auparavant été député du Maine et Loire et rapporteur pour le 1er Ministre d'un rapport parlementaire sur les smart cities. Il est diplômé en Economie sociale.

Luc Belot is General delegated Director for Large Projects of the Group Réalités, Group of realisation of urban projects and services that placed territorial intelligence at the heart of its activity. He has been member of the Parliament and rapporteur for the 1st Minister of a parliamentary report on smart cities. He graduated in Social Economy.

Céline Colucci

Céline Colucci est déléguée générale de l'association Les Interconnectés qui réunit les collectivités locales françaises autour des enjeux de transformation numérique. Centre de ressource et d'expertise sur les enjeux de l'innovation et du numérique, ce réseau anime des groupes de travail opérationnels pour accompagner les territoires dans le déploiement de leurs projets. Céline Colucci a auparavant travaillé comme ICT Manager à Lyon. Elle est diplômée en Sciences politiques.

Céline Colucci is General delegated of the association Les Interconnectés that gathers French local authorities around digital transformation issues. As a resource and expertise center on innovation and digital challenges, this network animates operational working groups to support cities in the deployment of their projects. Celine Colucci has worked as ITC manager in Lyon. She graduated in Political sciences.

Jean-Baptiste Cuzin

Jean-Baptiste Cuzin est directeur de la « coopération transfrontalière, européenne et internationale » de la Région Grand Est. Il a auparavant occupé des postes en ambassade (Serbie, Roumanie) et au sein du ministère de la Culture. Il est diplômé en études politiques.

Jean-Baptiste Cuzin is director of "cross-border, European and international cooperation" in the Greater East Region. He held positions in embassy (Serbia Romania) and at the ministry of Culture. He graduated in Political Studies.

Jean-François Lucas

Jean-François Lucas est docteur en sociologie, spécialiste des smart city, consultant chercheur et directeur de projet au sein du groupe Chronos qui accompagne les collectivités locales entreprises et institutions sur les stratégies numériques et le management de l'innovation. Il a travaillé également comme enseignant et chercheur à l'Ecole polytechnique fédérale de Lausanne et à Sciences po Paris.

Jean-François Lucas has a PhD in sociology, he is specialist in smart city, consultant researcher and project manager within the Chronos group, that support local authorities, companies and institutions on digital strategies and on management and innovation. He worked as researcher and teacher at the Federal Polytechnical School of Lausanne and Sciences Po Paris.

Marianne Malez

Marianne Malez est conseillère au cabinet de Jean Rottner, Président de la Région Grand Est . Elle a auparavant été directrice de mission internationale à la Fédération Nationale des Agences d'Urbanisme. Elle est diplômée en sciences politiques.

Marianne Malez is advisor at the cabinet of Jean Rottner, President of the Greater East Region. She has been director of international mission at the French network of urban planning agencies. She graduated in Political studies.

Sébastien Maire

Sébastien Maire est Délégué général de l'association France Ville Durable depuis 2020. Il a été auparavant « Délégué général à la Transition écologique et à la Résilience » à la Ville de Paris et a travaillé en collectivité locale. Il est diplômé en Administration publique et en management.

Sebastien Maire is General delegate at the association France Ville Durable since 2020. He has been « general delegated for Ecological Transition and Resilience » at the City of Paris and worked in local authorities. He graduated in Public administration and Management.

Agathe Schibler

Agathe Schibler est en charge au sein du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères de la contribution au Programme phare d'ONU-Habitat « people-focused smart cities ». Elle travaille au sein du bureau de la gouvernance urbaine du Ministère et a auparavant été en poste comme conseillère économie à l'ambassade de France en Chine. Elle est diplômée en Etudes européennes et internationales.

Agathe Schibler is in charge at the Ministry of Europe and Foreign Affairs of the contribution to the flagship program of UN-Habitat « People-focused smart cities ». She works at the division on urban governance at the Ministry and has previously worked as economy advisor at the French embassy in China. She graduated in European and international studies.

Sarah Bentz

Sarah Bentz est chargée de mission réseaux européens à la Région Grand Est. Elle a auparavant travaillé au Conseil des communes et régions d'Europe (CCRE-CEMR) et à l'Assemblée des régions européennes. Elle est diplômée en Droit et Etudes Européennes.

Sarah Bentz is project officer for European networks. She worked at the Council of Municipalities and Regions of Europe (CEMR-CCRE) and at the Assembly of European regions. She graduated in Law and European studies.